

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Pts.; tri-
mestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.
Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pe-
setas; semestre, 7'50; año, 14.
Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25.
El pago será adelantado

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta
línea; anuncios oficiales en segunda
plana, 0'50; resúmenes, 0'25; anuncios
preferentes tercera plana, 0'15; anu-
ncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla.
Suavísimo sermón, según sustrato

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

Diario Independiente * Dos ediciones
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 25 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

EL PRECIO DEL PAN

Hace algunos meses, llamamos la atención del Ayuntamiento y de los fabricantes particulares de pan sobre la procedencia y justicia de rebajar el precio á que venia expendiéndose, desde hacia bastante tiempo, el mencionado artículo de primera necesidad; y aunque no faltaron algunas observaciones en contra de nuestra petición, el Ayuntamiento y los particulares accedieron á ella.

Desde entonces no ha sufrido alteración el precio del pan, y nosotros entendemos que, salvo mejor parecer, hay motivo suficiente para que de nuevo se rebaje.

La razón del motivo indicado es el hecho notorio de haber bajado desde aquella fecha el precio del trigo en algunos reales por roto. Esto es innegable, como lo demuestran las notas que en nuestra revista semanal titulada *Campos y mercados* publicamos; y ese hecho se registra no solo en Navarra sino tambien en todas las provincias de España y en el extranjero.

Si, pues, el precio del trigo ha de ser el regulador del precio del pan, la baja que aquel ha tenido, aconseja y exige que en el segundo se haga una reducción proporcionada.

Podrá objetarse quizá que todavía no se han realizado las compras de trigo nuevo á los bajos precios que rigen, y que, fabricando el pan con trigo adquirido á más elevado precio que el corriente, el pan debe conservar el precio proporcionado al del trigo con que se fabrica; pero, de valer ese argumento, la lógica exigiría que más adelante, cuando el pan se elabore con trigo comprado al bajo precio que hoy alcanza, no se elevase el precio de aquél, aunque subiese el del trigo.

Y como, según la costumbre, subirá el precio del pan cuando suba el del trigo, aunque en la fabricación de pan se esté empleando trigo comprado á bajo precio, para que esa subida no sea injusta, procede ahora la rebaja que pedimos.

El argumento ya refutado, podría agregar el Ayuntamiento otro que no le falta nunca: el de que el Vínculo pierde constantemente en la fabricación de pan, y debe cuidarse de no aumentar su déficit. A lo cual contestamos que, si esa consideración debiera prevalecer, no debió hacerse la rebaja del precio del pan acordada en la primavera, y, apurando la materia, vendriamos á parar en la consecuencia de cerrar el Vínculo.

Extranjero

La situación rusa

Los rumores de una intervención extranjera en los asuntos interiores de Rusia, parecen confirmarse pero, según se desprende, esta intervención lejos de tender á la libertad del pueblo parece que va dirigida á conservar su esclavitud favoreciendo el poder absoluto del czar.

El *Journal* dice poder afirmar que en el curso de una entrevista celebrada recientemente en Schoembrana entre el Francisco José y el Kaiser, han tratado de los medios que debían emplear para salvar al czar de un trastorno revolucionario.

Se ha decidido en principio que Alemania y Austria intervendrían en Polonia con la fuerza, en caso de que el czar se

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 115

Doña Blanca de Navarra

como hubiera podido hacer con uno de sus ínfimos vasallos. Pero á la media docena de los susodichos escuderos, la precisión del conde añadió otra medida de ganancias diestros, aguerridos y desalmados sobre todo, los cuales llevaban órdenes más severas que las que las de aplicar á D. Alfonso una corrección fraternal, puesto que se extendían hasta dejarle tendido en el campo y en disposición de no volver á levantarse.

El mariscal dió la vuelta á Lerín después de su paso por el Campo de la Verdad; y un poco más tarde llegaron los escuderos que sobrevivieron á la catástrofe, los cuales juraron y perjuraron al conde que habían dejado al retador tan muerto, por lo menos, como sus compañeros de expedición.

encontrarse fuera del Estado, y mantener el régimen centralista actual. Los tres emperadores obrarán de acuerdo para mantener el *status quo* en sus respectivas posesiones polacas.

Salvador y Guatemala

Un diputado de Nueva-York, dice que á pesar del acuerdo convenido entre Estrada Calsero, presidente de Guatemala y Porfirio Díaz, presidente de Méjico, relativo á un armisticio, los guatemaltecos han atacado á los salvadoreños, con pérdida para estos, en ambos casos.

Acusase al presidente Estrada Cabrera de mala fé y tratos inhumanos para con los prisioneros de guerra. Citase el caso de un influyente salvadoreño, que ha sido bárbaramente mutilado por las tropas de Guatemala.

Las últimas noticias recibidas en Nueva-York dan por realizada la entrada de los guatemaltecos en Jutiapa.

El tren más rápido

Un periódico de Berlín telegrafía que un verdadero tren-relámpago circulará en breve entre Bresbourg y Budapest.

La máquina de dicho convoy consta de 21 ruedas y desarrolla una fuerza de 1400 caballos que le permitirán arrastrar trenes de 400 toneladas á la velocidad media de 135 kilómetros por hora; es decir, que efectuará en hora y media el recorrido de Bresbourg á Budapest con una sola parada: la de Neunhanel.

El Oriente-expres, emplea actualmente tres horas, diez minutos en recorrer esta distancia.

ADMINISTRACION FORAL

Se admitió en el Manicomio á la demente Casimira Albo, natural de Tudela y residente en Pamplona.

Se acordó imprimir en la imprenta provincial el reglamento de la caja rural de Sangüesa.

Se aprobaron las cuentas de varios años de la Cendea de Cizur.

Se denegaron las prórogas solicitadas por los Ayuntamientos de Arroniz y Cascañe, por el pago de la contribución; y la condonación de un trimestre pedida por el de Luquin.

Se ordenó al Ayuntamiento de Riveforada la remisión inmediata de varias cuentas.

Se acordó incoar el procedimiento de apremio para realizar las cantidades que por diversos conceptos adeudan los Ayuntamientos de Aberin, Artazu, Castillonuevo, Fontellas, Lerga, Mélida, Miranda, Muruzabal, Peralta, Santacara, Tutebras y Vidaurreta.

Se acordó conminar con el apremio si en el improrrogable término de diez días, no ingresan en Tesorería el importe del segundo trimestre á los Ayuntamientos de Abaigar, Albar, Allin, Allo, Amescosa, Ancin, Andosilla, Anorbe, Aoziz, Arellano, Areso, Armañanzas, Arroniz, Ayegui, Azuelo, Barberin, Barga, Berbinzana, Buñuel, Cadreita, Carcar, Cascante, Cintruénigo, Cirauqui, Cortes, Erasun, Eslava, Esparza, Gallipienzo, Guirguillano, Igúzquiza, Isaba, Lacunza, Lapoblación, Larraga, Legaria, Lerga, Lerin, Luquin, Mendavia, Mendoza, Mendigorría, Monteaudo, Morentin, Murchante, Murieta, Murillo el Cuende, Murillo el Fruto, Naza, Obanos Oco, Olcoz, Olejua, Oronz, Puente la Reina, Ribaforada, Romanzado, Salinas de Oro, San Adrián, Sansol, Santesteban, Sarries, Sartaguda, Tiebas, Tirapu, Ucar, Urraul-bajo, Uterga, Valtierra, Yanci y Yesa.

CARLOS PELLEGRINI

Don Carlos Pellegrini, ex presidente de la República Argentina, nació en 1848, y en su primera juventud empuñó las armas en los campos de batalla del Paraguay. Estudió más tarde con brillantez la carrera de Derecho y ejerció la abogacía. En 1873 fué elegido diputado por vez primera; desempeñó la cartera de Guerra en 1880; en 1884 vino á Europa para negociar un empréstito, y al año siguiente, al ser elegido Juez Celman presidente de la re-

pública, se confirió á Pellegrini la vicepresidencia de ésta y la presidencia del Senado.

Al principio de la Exposición Universal de Paris, en 1889, estuvo al frente de la comisión argentina en la capital de la república francesa, y en 1890, por renuncia de Juez Celman, sucedió á éste en la presidencia de la república.

La elevación de Pellegrini á la suprema magistratura del país en aquellos momentos difíciles, fué recibida con aplauso unánime, y en su conducta posterior mostróse digno de la confianza general.

En Abril de 1892 descubriose en Buenos Aires una conspiración, cuyo objeto era atentar contra la vida de Carlos Pellegrini; pero el ejército, la marina y la masa del país le permanecieron fieles, aunque poco después hubo de presentar la dimisión de su cargo, molestado por una crisis ministerial, y cesó definitivamente en 12 de Octubre del mismo año.

El doctor Pellegrini, como generalmente se le llamaba, mostróse siempre muy patriota y templado en todos sus actos como hombre de gobierno; gozaba fama de orador elocuentísimo y fué constantemente reputado como buen amigo de los españoles establecidos en su país.

Don Carlos Pellegrini, que vino á España en Marzo de 1889 y permaneció algunos meses en nuestro país, contaba aquí con numerosos amigos, que tuvieron ocasión de apreciar sus relevantes cualidades personales.

Ventoleras

¿Que en el centro... hace calor y que hay frescura en el norte?...

Total: ¡Que empieza en la corte el desfile de rigor!

No hay político infuyente de más ó menos *potin*, que no se traslade, al fin, en busca del fresco ambiente; aunque tengo por locura ó por exageración, que sientan tal afición algunos... á la frescura.

¡Los que estudian *analítica* demostrarán con razones, si son tales aficciones necesarias en política!

Por de pronto se sabe que Moret tendrá forzosamente que pasar por Cortes; que Mañra seguirá en Palma... por haber triunfado; que Soriano va á Machacon, Leroux á Valle de Arriba y Salmerón... á la Línea?

Bombita, probablemente, pasará temporada en Navillejos. Navarrozreverter en Garrigalarroca (!); el conde de Cheste en Millagro...

Y nuestros más afamados autores del género chico seguirán pasando el tiempo en La Porqueriza... ¡como si tal cosa!

Nada, que esta estación resulta la mar de *útrico* no agarrarse al kilómetro y lanzarse á una excursión. Pues ya no espero á mañana y pues la estación convida... ¡A la estación en seguida... de la Red... Interurbana!

¿A que no saben ustedes cuál es ahora el depósito de microbios que más aceptación tiene?

Pues, está en el, algunas veces blanco paño que los camareros de café, hoteles, etcétera, lucen colgado del brazo ó en el hombro, á guisa de limpio atributo de su profesión.

En España, que es el país de las gotas, miramos amorosamente el paño del camarero, siempre que en lugar de echarnos gotas en el vaso nos las echan en la mesa.

O en los pantalones; en cuyo caso, en vez de llamar al mozo para que pase el paño, le llamamos animal, resucitamente.

Y cuando el amable dependiente deja el mármol terso y limpio de toda mancha, se nos ocurre pensar:—¡Qué servicial es este chico!

¡Sí, eh? Pues las cosas han cambiado. El sabio doctor Kron acaba de participarnos que debemos mirar al camarero como un ser más ó menos *paraguayanizado*.

El paño es una especie de mortaja. Algo así como una muleta con la que nos traeste por derecho y sobre corto, mandándonos una legión de micro-organismos, que aniquilan nuestro organismo, sin *micro* de ninguna clase.

Este famoso paño está en contacto con los servicios de todos los clientes sean tu-

berculosos, sean *palúdicos*, sean coleccionistas de sellos. En fin, que el paño ese es el vehículo de todos los microbios antipáticos.

Total; que, como se vé es tal el riego y el daño que ya no se atreve usted ni aun á quedarse... al paño en la puerta del café.

FULANEZ

El ciclismo en Vitoria

Hemos recibido unos elegantísimos programas de las carreras organizadas por la Sociedad Ciclista Vitoriana para el día 5 de Agosto próximo en el Velódromo de la Florida.

Dichas carreras que según nuestras noticias constituirán un digno principio en las hermosas fiestas de la Blanca prometiendo constituir un verdadero acontecimiento deportivo.

En ellas podrán tomar parte todos los que así lo deseen previo el pago, en concepto de matrícula, de cinco pesetas no reintegrables.

El programa de carrera es el siguiente: Carreras organizadas por la Sociedad Ciclista Vitoriana que se celebrarán el día 5 de Agosto de 1906 á las diez de la mañana en el Velódromo de la Florida.

PROGRAMA

Desfile de los corredores.—Gran carrera internacional de bicicletas.—12 vueltas, 4.560 metros.

Premio primero, 200 pesetas y diploma de medalla de oro; ídem segundo, 100 pesetas y diploma de medalla de plata; ídem tercero, 50 pesetas y diploma de medalla de bronce.

Carrera nacional de tandems.—12 vueltas, 4.560 metros.

Premio primero, 100 pesetas; ídem segundo, 50.

Carrera regional de bicicletas.—Vascongadas y Navarra.—10 vueltas, 3.800 metros.

Premio primero, 100 pesetas y diploma de medalla de oro; ídem segundo, 50 pesetas y diploma de medalla de plata.

Carrera local de bicicletas.—8 vueltas, 3.040 metros.

Premio primero. Un objeto de arte y diploma de medalla de oro; ídem segundo, Un objeto de arte y diploma de medalla de plata; ídem tercero, Un objeto de arte y diploma de medalla de bronce.

Carrera infantil.—4 vueltas, 1.520 metros.

Premio primero, Un objeto de arte y diploma de medalla de oro; ídem segundo, Un objeto de arte y diploma de medalla de plata; ídem tercero, Un objeto de arte y diploma de medalla de bronce.

Carrera de consolación.—6 vueltas, 2.280 metros.

Premios: Primero, 25; segundo, 10; tercero, 5; cuarto, 5 y quinto, 5 pesetas.

Concurso de bicicletas adornadas.

Premio primero, 100 pesetas, particular, de la casa Enrique Larramendi y Compañía; ídem segundo, 50 pesetas.

Un bonito y elegante juego de cintas. Merece plácemes la simpática Sociedad por sus desvelos en pró del sport ciclista.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL

Sumarios

Aoiz.—Por explosión de dinamita y dactos, sin procesado.

Señalamiento

Estella.—Juicio oral contra Hipólito González y otros, por desobediencia y resistencia á los agentes de la autoridad. Defensor señor Sanjulián, acorador señor Piudo; prestarán declaración cuatro testigos.

Un libro notable

Para las madres

Mi ilustre amigo el eminente Dr. Ulecia me ha enviado un ejemplar de su libro *«Arte de criar á los niños»*.

He leído esta obra hermosísima y después de haberla leído, he pensado que si todas las madres la leyeran tambien y siguieran las instrucciones que en él dá su ilustre autor, muchísimas de ellas no

verían á sus pequeñuelos desaparecer de su regazo para siempre.

Es el doctor Ulecia una personalidad tan ilustre como simpática.

En España no solamente es Pedro el Ermitaño que pregonaba la cruzada contra la muerte que se ceba en los niños, sino que es el valeroso soldado que combate bríosamente en defensa de la sacrosanta enseña de la vida.

El Dr. Ulecia consagra su vida toda entera al cuidado de la *pequeña humanidad*, al cuidado de los niños que viven constantemente expuestos á morir, que viven rodeados de peligros.

¡Terrible cosa es, pero el insigne doctor Ulecia nos demuestra que es una verdad axiomática: la mayor parte de los niños que mueren, mueren porque sus madres les matan, hay que decirlo así, claramente, con la brutalidad de verdad que no lleva ropajes hipócritas.

La mayor parte de las veces los brazos de la madre, en paroxismos de amor, aprietan demasiado el débil cuerpecito del hijo y le ahogan, le matan, y la madre no sabe que el abrazo aquél fué un abrazo criminal.

¡Pobres madres!

En este preciosísimo libro del insigne Doctor se dice cómo se evitan estos fatales acontecimientos; en este libro de valor inapreciable se dice á las madres qué han de hacer para que sus hijos no se mueran.

Todos hemos visto por esas calles pequeñas criaturitas enclenques, flacas, pobr de naturaleza, tristísimas, dolorosos ejemplares de horrible miseria fisiológica, que nunca sonríen, que siempre tienen en su escuálido semblante dibujada una mueca fatal de dolor, en sus ojos hundidos una perpetua mirada de siniestros fulgores mortecinos; en sus rostros el opaco y funereal resplandor de la muerte.

Y vemos á esas pequeñas criaturitas en brazos de sus nodrizas, y nadie pensará como hemos de pensarlo ni ella, claro está, tampoco, que su nodriza es la causa de que aquel niño sea carne para la muerte...

Meditad vosotras las madres, sobre todo esto; pensad solo un instante que vosotras, por no saber criar á vuestros hijos sois causa de su desgracia, y con ella del dolor que os proporciona, y después decid si no merece toda vuestra gratitud ese hombre incomparable que ha echado sobre sus espaldas la pesada carga de una labor tan grande como la de luchar bríosamente contra la muerte por arrebatador de sus ensangrentadas manos los débiles cuerpos de esas criaturitas; por sustraer al dominio de las traidoras enfermedades los cuerpos y los espíritus de los hombres de mañana; por enderezar los tiernos arbustos torcidos por el mal cuidado del jardinero para que luego sean robustos árboles que puedan dar frutos provechosos.

El índice de las materias que contiene este libro de oro basta para demostraros la utilidad grandísima de las instrucciones del insigne doctor Ulecia. Contiene el libro instrucciones y consejos sobre la lactancia en sus cuatro órdenes, materna, mixta, mercenaria (nodriza) y artificial; modo de criar los niños prematuros y débiles; los gemelos; reglas para el destete en niños alimentados á pecho y con biberón; cuidados en la época de la dentición; régimen alimenticio del niño, por semestres hasta los cinco años; régimen alimenticio de la nodriza; vacunación, higiene del niño; modos de hacer las sopas de trigo, arroz, maíz, cebada, avena, sagnú, tapioca y esterilización de la leche.

Contiene tambien una tabla del crecimiento de los niños y para final una sección de casuística que trata de las siguientes importantisimas cuestiones respecto á las nodrizas. Influencias de las bebidas alcohólicas, accesos de ira en la nodriza, leches con exceso de manteca, abuso de la alimentación de la nodriza, etc., etc. Satisfecho puede estar el Dr. Ulecia de su obra.

Todos los aplausos, todas las alabanzas, todas las felicitaciones son poco para premiar la grandiosa labor del fundador de los Consultorios de niños de pecho.

Al frente del libro va una fotografía de la familia del insigne doctor, en la cual se ven á sus nueve hijos hermosos, guapos, robustos, modelos de belleza y de robustez.

Y termino diciendo á las madres: Si queréis tener hijos robustos, hijos guapos, y á cubierto de las mil enfermedades que siempre se ceban en el niño mal criado, com-

la torre de la traición, desaparición que había notado después del incendio, sin que supiese á quien atribuirlo.

Al pronto sospechó de maese Arnal; pero se hubo de convencer de su inocencia, cuando le hizo una visita en su taller, y al hablarle de este asunto, fijó sus ojos en la honrada fisonomía del artífice: los ojos del conde no se engañaban jamás.

Tampoco pudo conciliar el sueño otra persona en el castillo de Lerin; también por su fantasía cruzaba un tropel de imágenes, pero risueñas, blancas y tranquilas. Catalina de Beaumont había cedido más bien á los impulsos irresistibles de su corazón y al noble afán de calmar los dolores de su patria, que á los esfuerzos y mandatos del conde. Catalina miraba unidos, aquel día, el bien del reino y su propio bien; Catalina, que había escuchado con asombro y con dolor las azañas del mariscal en la guerra, veía con inmenso júbilo su magnánimo desprendimiento en la paz. Las únicas alarmas de su pecho eran ciertas vagas inquietudes del pudor; ciertos pesamientos que pasaban como nubes arreboladas por el límpido cielo de su frente virginal; temores indecisos que se transforman en confianzas; confianzas que se convierten en temores; sueños cándidos que acaban de teñirse en el carmin de la vergüenza, presentimientos indefinidos de una vida que se desconoce; tierna despedida del solitario lecho que se abandona, testigo de tantas lágrimas, de tantos suspi-

prad este libro del doctor Ulecia, que se llama "Arte de criar a los niños."

GARCILASO.

En el Ayuntamiento

Preside el señor Viñas y asisten los señores Echave, Sanz, Eyearalar, Loydi, Garbalena, Seminario, Saez, Goicochea, Izu, Gayarre, Zamborán, Barnés, Iraizoz y Lizarraga.

Se presenta una instancia del señor Petrina solicitando la plaza de regonero. Acta de la sesión anterior, aprobada. Cuentas y libramientos, aprobados. D. Juan Iriarte solicita empadronamiento.

Como se pide. Instancia de don Mauro Ibañez, Presidente del Consejo de Administración de la Sociedad Anónima Conducción de Aguas de Arteta, reclamando contra la imposición de la contribución directa a la misma.

Pasa a la comisión de Hacienda. Comunicación de la Dirección general de Penales, relativa al nombramiento y sueldos del personal de la cárcel.

A la comisión de Gobierno. Doña Lorena Erburu, vecina de Noain, solicita una certificación de posesión de dos fincas rústicas sitas en jurisdicción de esta capital.

Se accede a lo solicitado. Don Enrique Saraldi y don Matías Belloch reclaman contra el pago del impuesto que se les cobra por los espectáculos del Circo establecido en el Ensanche.

A la comisión de Hacienda. El señor administrador de la Santa Cruzada participa que el Excelentísimo Sr. Obispo de la Diócesis ha consignado a favor de la Casa-Misericordia la cantidad de dos mil doscientas cincuenta pesetas, del producto del indulto cuadragesimal, correspondiente a la predicación de 1905.

Se acuerda darle las más expresivas gracias. Doña Clara Fernandez, expendedora de pan del Venculo en la calle San Nicolás, solicita se deje sin efecto el acuerdo de clausura de dicha expendeduría por haber encontrado otra tienda próxima a la que ocupa, en condiciones más económicas, desapareciendo por lo tanto la razón que motivó el acuerdo de clausura.

A la comisión de Gobierno. Don Fermín Sainz, encargado de la instrucción de los reclusos en la cárcel, solicita se le aumente la retribución anual por sus servicios.

A la misma Comisión.

Informes

De la Comisión de Fomento

Informando negativamente las instancias de doña María San Julian y don Fermín Subiza, solicitando del excelentísimo Ayuntamiento ordene el arreglo de dos viñas que sufrieron algunos daños al ensanchar el camino que conduce a Ezcaba. Se acuerda que vuelva este informe a la comisión para su reforma.

De la comisión de Hacienda

Informando favorablemente el escrito del señor Administrador de Arbitrios, presentado en nombre de los recaudadores de los mismos, solicitando la gratificación de costumbre por los servicios extraordinarios que han prestado durante los días de las fiestas de San Fermín.

Apróbad. Indicando la forma que, a juicio de la Comisión, es más aceptable para hacer el servicio de recaudar la contribución directa de esta capital.

Queda este asunto por ocho días sobre la mesa. Se concede licencia por tres meses al señor Barnés, y se levanta la sesión a las siete.

Ribaforada

El día de la Virgen del Carmen fué un día de júbilo para esta villa.

Por mediación del Regente don José María García se hizo una colecta y se recaudó para comprar una efigie de la Virgen del Carmen, que vino de los talleres de Olot y es una preciosa imagen.

Con tan fausto acontecimiento se organizó una función religiosa, a la que acudió todo el pueblo en masa.

Por la mañana hubo Rosario y Misa celebrada por el predicador P. Jerónimo, Capuchino con residencia en Tudela.

A las nueve Misa cantada con acompañamiento de la banda de esta villa, dirigida por el reputado músico y director don Teodoro Gascón.

El sermón, que estuvo a cargo del P. Jerónimo, fué una elocuente exposición de las excelencias espirituales del Escapulario del Carmen.

Por la tarde Rosario cantado con la música y después una procesión, que desde que Ribaforada existe, no se ha visto otra igual, pues acudió todo el pueblo.

Al entrar en el templo, el P. Jerónimo se despidió de este pueblo diciendo que, aunque iba de residencia a Sangüesa, siempre nos tendría presentes en sus oraciones, pues se iba muy complacido de la fé y cristiandad de esta villa.

El Regente, don José María, no pudo asistir, por hallarse enfermo, y vino un sacerdote de Tudela (don Víctor Inaga) y, según me han dicho, se fué enalteciendo a este pueblo por la gran devoción a María bajo la advocación del Carmelo.

El correspondal.

18 de Julio de 1906.

GACETILLAS

Los asilados de la Casa Misericordia, gracias a una persona que oculta su nombre, tuvieron ayer un día de verdadera alegría.

Los desgraciados asilados, saliendo de su vida ordinaria, disfrutaron de una comida y una cena, tan extraordinarias como exquisitas.

Escusamos decir cuánto agradecen los pobres asilados al generoso incógnito su desprendimiento, y en nombre de los mismos damos las más expresivas gracias al donante.

Nuestro querido correspondal en Arguedas nos comunica lo siguiente:

«Después de haber pasado en esta villa unos días de verdadera expansión, entre sus buenos amigos, ha marchado con dirección a Aoziz el afamado doctor en medicina, nuestro particular amigo don Jesús García.

Durante su corta estancia en esta villa, ha visitado a varios enfermos de gravedad, quienes se hallan altamente satisfechos, y muy singularmente la digna y virtuosa señorita doña Eusebia Falces, quien habiendo tenido que venir del convento del Apostolado de Hermanas Concepcionistas de la Purísima, en Barcelona, por padecer un ataque nervioso a la cabeza, ha quedado curada por dicho médico.

Nuestra enhorabuena a la familia de la joven Falces, y muy especialmente al ilustrado don Jesús García.»

A las siete y veinte minutos pasaron ayer tarde por Echarrí-aranaz, según nos comunica nuestro querido correspondal en aquella villa, Sus Majestades don Alfonso y doña Victoria.

Los Reyes se detuvieron breves momentos en la entrada del pueblo. Don Alfonso habló unos momentos con el teniente coronel señor Muñoz Caramelo.

Acompañaba a los Reyes uno de los hermanos de la Reina Victoria.

Ayer ingresó en el hospital provincial el caminero Petronilo Iribarren, que, hace días, sufrió la fractura de la pierna izquierda en el punto en que trabajaba. Le deseamos curación rápida.

El "Diario Oficial," publica una circular del ministerio de la Guerra, disponiendo que los alumnos de las Academias militares, promovidos a oficiales de las respectivas armas ó cuerpos, no se incorporen a sus destinos hasta la revista de Septiembre próximo.

Se encuentra en Viana la aristocrática doña María Zúñiga, marquesa de Medina y su señora madre, y el joven cadete de infantería don Juan Cruz García.

En Tudela ha fallecido la señora doña Francisca Falces, madre del conocido comerciante de aquella localidad don German Araiz.

Reciba la familia de la finada nuestro sentido pésame.

Ha ascendido a presidente nuestro querido amigo el digno fiscal de la Audiencia de Salamanca don Martín Pellán.

Celebramos muchísimo este ascenso y enviamos al señor Pellán nuestra más completa y entusiasta felicitación.

Las funciones que se celebren esta noche en el Cinematógrafo de la señora viuda de Requena, son a beneficio de la Casa Misericordia.

El programa es el siguiente: Diversiones en la nieve en Rusia. Incendio en un Teatro. Puerta del Sol de Madrid. Traje improvisado.

Novio chasqueado. El hada del bosque encantado. Dado el fin benéfico, no dudamos que se verá muy concurrido.

La caza de codornices, palomas y tórtolas queda abierta desde el día 1.º de Agosto próximo en aquellos predios en que se encuentran segadas ó cortadas las cosechas, aun cuando los haces ó gavallas se hallen en el terreno.

Así mismo quedará abierta toda clase de caza en esta provincia desde 1.º de Septiembre próximo, hasta el día 15 de Febrero de 1907.

Con tal motivo, el gobernador civil recuerda al público el estricto cumplimiento de las disposiciones contenidas en la citada ley, y encarga a los señores alcaldes, guardia civil y demás dependientes de su autoridad, ejerzan la mayor vigilancia a fin de evitar cualquier extralimitación ó infracción de ella que pudiera cometerse por los cazadores, y que a la vez practiquen con el mayor celo, respecto de aquellos sujetos que con solo autorización, para uso de armas, se dediquen al ejercicio de la caza.

Nuestro querido correspondal en Beire nos comunica con fecha de ayer lo siguiente:

«Sobre la una de la tarde en una era de don Feliciano Gumbes, se declaró un violento incendio que en muy poco rato redujo a cenizas todas las mieses que estaban trillando en ese día.

Gracias al pronto auxilio del vecindario en masa se pudo localizar el fuego, sin dejarlo pasar a las eras contiguas.

Calculábase en 500 pesetas las pérdidas materiales.

El incendio ha sido casual, motivado por un peon que arrojó sobre la parva una punta de cigarro.»

En la subasta celebrada ayer ante la Comisión de revisión de cuentas del Ayuntamiento, se adjudicó a la señora viuda de Sarasa el arrastre de mercancías del Ayuntamiento desde la estación del ferrocarril, y la conducción de carbón a la fábrica de luz eléctrica y de leña al Vinculo.

El contrato se hace por dos años.

El excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de la diócesis ha consignado a favor de la Casa-Misericordia 1.250 pesetas del producto del indulto cuadragesimal correspondiente a la predicación de 1905.

Segun carta de nuestro ilustrado y querido correspondal de Dicastillo, en los días 16 y 17 se verificaron los exámenes en las escuelas municipales. En ambos días dirigió su autorizada palabra al público el ilustrado médico de la localidad don Luis Perez de Viñaspre, discutiendo acerca de la necesidad de que la educación revista carácter religioso, dada la barbarie que resulta de la civilización sin Dios, que lleva a los extraviados a cometer los más repugnantes crímenes anarquistas.

Igualmente indicó la necesidad de elevar la autoridad moral del maestro, ya que los más grandes hombres han tenido a mayor honra sentir veneración hacia sus mentores, recordando entre otros casos, el tributo de veneración y respeto que el marqués del Valdillo rindió a su esclarecido maestro señor Munarriz, en la visita que hizo a Tudela el año último, cuyo episodio, publicado a su tiempo por El Eco de NAVARRA hizo impresión en los oyentes, por tratarse de maestro tan conocido en esta localidad por ser pariente cercano del profesor de la misma.

El correspondal agradece en el alma el delicado recuerdo que tuvo el señor Viñaspre, ya que más que pariente considera como padre a tan insigne maestro.

Ayer tuvimos un día muy caluroso. Hasta media tarde duró el viento Sur; después se levantó Norte, y hubo gran diferencia en la temperatura.

Nuestro particular amigo don Gregorio Lecumberri, agente de negocios nos ha enviado dos cajitas de pastillas de café moka, azúcar refinado y leche esterilizada.

Agradeciéndole el obsequio, advertimos que dichas pastillas, que nos han agradado mucho, se venden en la pastelería del Café Suizo, en el Restaurant Dena-Ona y en el Nuevo Colmado.

Los pedazos de terreno hubiera podido llegar a las trece cargas. Los ancianos de la comarca manifiestan no haber conocido en ésta ni en los alrededores tal hazaña.

Terminos de Arnedillo.--Curan reumatismo, gota, cédica, sífilis, artritis, etc. Grandes reformas en el Establecimiento. Viaje a la estación de Calahorra. d. j. 15-8

Victima de la enfermedad de que ayer dimos noticia, ha fallecido el joven y virtuoso sacerdote pamplonés don Celestino Arellano, coadjutor de la parroquia de San Agustín.

Enviarnos a su familia sentido pésame, a la vez que rogamos a nuestros lectores que encomienden a Dios el alma del finado.

R. I. R.

En la Serrería Mecánica ocurrió ayer a las cuatro de la tarde una desgracia. Un obrero llamado Daniel Basarte, de 19 años, fué cogido por una máquina que le destrozó el brazo izquierdo.

Inmediatamente se avisó a los médicos, que le amputaron el brazo.

Segun los análisis recientemente hechos por el sabio catedrático de la Universidad Central, Dr. Muñoz del Castillo; el agua del manantial caliente del baño viejo ó primitivo de Fitero, da 780'96 voltios hora-litro; la del templo del mismo establecimiento, 567'44; y la del único manantial que hay en el baño nuevo, da 434'70; con lo que se demuestra claramente, que no existe igualdad absoluta entre ninguno de estos tres veneros, y que el agua más radiactiva, con gran diferencia, es la que brota del manantial caliente del baño viejo ó primitivo, de cuya actividad no hay la menor pérdida en su aprovechamiento por la admirable captación de este antiquísimo y notable venero.

Los verdaderos anteojos que conservan la vista son los de Roca Precisión que expende el acreditado Optico de Madrid señor Eiroa, antiguo ex-dependiente de la casa de monsieur J. Dubose, establecido temporalmente en esta capital, paseo de Valencia núm. 3, tienda, (edificio de los PP. Escolapios).

Dicho señor gradúa la vista con toda precisión y como garantía entrega la prescripción de los grados que correspondan a la vista de cada ojo y no siendo satisfactorio su resultado devuelve el dinero.

También tiene un bonito surtido en los artículos siguientes: Gemelos para teatro y campo, im-pertinentes en cnecha é imitación, termómetros, barómetros, brújulas, microscopios, lupos de gran potencia, cuenta hilos, alcoholómetros, pesa vinos etc., etc.

La "Gaceta," publica la convocatoria para proveer ocho plazas de delineantes terceros de Obras públicas que se hallan vacantes, y de siete más, que se cubrirán a medida que vayan vacando.

Para ser admitido al concurso se requiere ser español, tener buena conducta, y ser mayor de veinte años y menor de treinta y cinco.

Las instancias se dirigirán a la Dirección general de Obras públicas dentro del plazo que empezando el 16 de los corrientes termina en 15 de Septiembre próximo.

En el mismo número de la "Gaceta" se publica el programa de las materias sobre que han de versar los ejercicios de examen.

En la Administración especial de Hacienda de esta provincia se hallan señalados para su cobro los libramientos de los señores que se expresan: don Tomás Risueño, don Jerónimo Ariz, don Eduardo Alvarez, don Carlos Goiburu, don Leon Inchauspe, don Sebastián Estormés, don Joaquín Echarte, don Eugenio Lizarraga, don Manuel Perez Ortiz, don Martin Aldaz, doña Petra Lopez de Goicoechea y don Severiano Blanco.

Ayer hubo música en los jardines de seis a ocho. Este es el primer concierto de juvenes de este verano.

La concurrencia fué numerosa. Mañana, probablemente se exhibirá en el cinematógrafo de Berbis Belloch, una película con las evoluciones del Batallón Infantil y la becerrada de periodistas en el festival de la prensa celebrada el domingo último.

El Gobierno tiene noticia oficial de que el Senado italiano ha aprobado el proyecto recargando los derechos a las uvas.

En la Catedral de Santander se halla vacante un beneficio con cargo de maestro de ceremonias, expirando el plazo el 22 del actual, y en la de Santiago, una canonjia, cuyo plazo termina el 1.º de Agosto.

El médico especialista en garganta, nariz y oídos, don Alfredo Gallego, director del importante Gabinete de consulta y operaciones quirúrgicas de Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, ha llegado a San Sebastian. Los días que permanezca en esta población recibe consultas de diez a doce, en la calle Guetaria, 20, primero, y practica todas las operaciones necesarias para curar la sordera, flujo de oídos y demás enfermedades relacionadas con la especialidad a que se dedica.

Para curar el ozena (feñidez del aliento) causa frecuente de divorcio, su procedimiento, resultado de 32 años de estudio y práctica, es el único que la hace desaparecer por completo. Lo aseguran con su curación todos los enfermos sometidos al mismo, el testimonio de los médicos más distinguidos y lo hemos comprobado nosotros y por esto le recomendamos. Patente 1.ª clase, 138. 8-8

Un buen segador. Refiere un periódico de Logroño que el joven de Grávalos Sabas Fraile Martínez, de 22 años, deseando saber hasta donde podía llegar con la hoz en la mano, ha segado, atado y afasalado en una finca propiedad del secretario de este Ayuntamiento don Dámaso Rodrigo, y en las horas reglamentarias de los peones, doce cargas de trigo puro de a doce fajas ó haces cada una, que componen ciento cuarenta y cuatro, de buen tamaño, con una limpieza extraordinaria, sin sentir el cansancio, dando conversación a cuantos con gran interés lo presenciaban y dispuesto a verificarlo en los días sucesivos, habiendo manifestado el vigoroso joven que de no haberle faltado la mies en algu-

nos pedazos de terreno hubiera podido llegar a las trece cargas.

Los ancianos de la comarca manifiestan no haber conocido en ésta ni en los alrededores tal hazaña.

Terminos de Arnedillo.--Curan reumatismo, gota, cédica, sífilis, artritis, etc. Grandes reformas en el Establecimiento. Viaje a la estación de Calahorra. d. j. 15-8

Victima de la enfermedad de que ayer dimos noticia, ha fallecido el joven y virtuoso sacerdote pamplonés don Celestino Arellano, coadjutor de la parroquia de San Agustín.

Enviarnos a su familia sentido pésame, a la vez que rogamos a nuestros lectores que encomienden a Dios el alma del finado.

R. I. R.

En la Serrería Mecánica ocurrió ayer a las cuatro de la tarde una desgracia. Un obrero llamado Daniel Basarte, de 19 años, fué cogido por una máquina que le destrozó el brazo izquierdo.

Inmediatamente se avisó a los médicos, que le amputaron el brazo.

Segun los análisis recientemente hechos por el sabio catedrático de la Universidad Central, Dr. Muñoz del Castillo; el agua del manantial caliente del baño viejo ó primitivo de Fitero, da 780'96 voltios hora-litro; la del templo del mismo establecimiento, 567'44; y la del único manantial que hay en el baño nuevo, da 434'70; con lo que se demuestra claramente, que no existe igualdad absoluta entre ninguno de estos tres veneros, y que el agua más radiactiva, con gran diferencia, es la que brota del manantial caliente del baño viejo ó primitivo, de cuya actividad no hay la menor pérdida en su aprovechamiento por la admirable captación de este antiquísimo y notable venero.

Los verdaderos anteojos que conservan la vista son los de Roca Precisión que expende el acreditado Optico de Madrid señor Eiroa, antiguo ex-dependiente de la casa de monsieur J. Dubose, establecido temporalmente en esta capital, paseo de Valencia núm. 3, tienda, (edificio de los PP. Escolapios).

Dicho señor gradúa la vista con toda precisión y como garantía entrega la prescripción de los grados que correspondan a la vista de cada ojo y no siendo satisfactorio su resultado devuelve el dinero.

También tiene un bonito surtido en los artículos siguientes: Gemelos para teatro y campo, im-pertinentes en cnecha é imitación, termómetros, barómetros, brújulas, microscopios, lupos de gran potencia, cuenta hilos, alcoholómetros, pesa vinos etc., etc.

La "Gaceta," publica la convocatoria para proveer ocho plazas de delineantes terceros de Obras públicas que se hallan vacantes, y de siete más, que se cubrirán a medida que vayan vacando.

Para ser admitido al concurso se requiere ser español, tener buena conducta, y ser mayor de veinte años y menor de treinta y cinco.

Las instancias se dirigirán a la Dirección general de Obras públicas dentro del plazo que empezando el 16 de los corrientes termina en 15 de Septiembre próximo.

En el mismo número de la "Gaceta" se publica el programa de las materias sobre que han de versar los ejercicios de examen.

En la Administración especial de Hacienda de esta provincia se hallan señalados para su cobro los libramientos de los señores que se expresan: don Tomás Risueño, don Jerónimo Ariz, don Eduardo Alvarez, don Carlos Goiburu, don Leon Inchauspe, don Sebastián Estormés, don Joaquín Echarte, don Eugenio Lizarraga, don Manuel Perez Ortiz, don Martin Aldaz, doña Petra Lopez de Goicoechea y don Severiano Blanco.

Ayer hubo música en los jardines de seis a ocho. Este es el primer concierto de juvenes de este verano.

La concurrencia fué numerosa. Mañana, probablemente se exhibirá en el cinematógrafo de Berbis Belloch, una película con las evoluciones del Batallón Infantil y la becerrada de periodistas en el festival de la prensa celebrada el domingo último.

El Gobierno tiene noticia oficial de que el Senado italiano ha aprobado el proyecto recargando los derechos a las uvas.

En la Catedral de Santander se halla vacante un beneficio con cargo de maestro de ceremonias, expirando el plazo el 22 del actual, y en la de Santiago, una canonjia, cuyo plazo termina el 1.º de Agosto.

El médico especialista en garganta, nariz y oídos, don Alfredo Gallego, director del importante Gabinete de consulta y operaciones quirúrgicas de Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, ha llegado a San Sebastian. Los días que permanezca en esta población recibe consultas de diez a doce, en la calle Guetaria, 20, primero, y practica todas las operaciones necesarias para curar la sordera, flujo de oídos y demás enfermedades relacionadas con la especialidad a que se dedica.

Para curar el ozena (feñidez del aliento) causa frecuente de divorcio, su procedimiento, resultado de 32 años de estudio y práctica, es el único que la hace desaparecer por completo. Lo aseguran con su curación todos los enfermos sometidos al mismo, el testimonio de los médicos más distinguidos y lo hemos comprobado nosotros y por esto le recomendamos. Patente 1.ª clase, 138. 8-8

Un buen segador. Refiere un periódico de Logroño que el joven de Grávalos Sabas Fraile Martínez, de 22 años, deseando saber hasta donde podía llegar con la hoz en la mano, ha segado, atado y afasalado en una finca propiedad del secretario de este Ayuntamiento don Dámaso Rodrigo, y en las horas reglamentarias de los peones, doce cargas de trigo puro de a doce fajas ó haces cada una, que componen ciento cuarenta y cuatro, de buen tamaño, con una limpieza extraordinaria, sin sentir el cansancio, dando conversación a cuantos con gran interés lo presenciaban y dispuesto a verificarlo en los días sucesivos, habiendo manifestado el vigoroso joven que de no haberle faltado la mies en algu-

Por tratarnos de un querido correspondal de Gijón: «Un aplauso.--Se lo tributamos sincero al Director de la Banda municipal de música señor Ariz y a los instrumentistas que tan acertadamente dirigen por la esmeradísima interpretación que supieron dar a la inspirada fantasía de la popular zarzuela "El factura es siempre escuchada y agradezco aun por los más profanos materia.

Sobre todo en el tiempo de guerra el himno rayó nuestra Banda a gran diablo altura, viéndose obligada a dar parte de la obra para satisfacer los deseos del público, que premió una espontánea y merecida ovación tan afiligranada labor artística.

También en la preciosa jota de balza "Madrid Cómico"; habiéndole ejecutada, obtuvo la Banda un aplauso.

Haciéndonos eco de los deseos de personas inteligentes, suplicamos al señor Ariz que incluya la partitura de Vives en uno de los programas que ofrezca durante la semana actual.

Gracias anticipadas por el favor de trabajar como hasta aquí, pues el público viene observando con natural satisfacción los notorios progresos de Banda y los esfuerzos de su Director.

De Tudela ha marchado a Estella un pañado de su distinguida familia distinguido jurista y amigo nuestro don Gregorio Iribas.

Le deseamos una feliz temporada.

Por el exceso de anuncios que teniamos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Monreal, Costureras, Abonos minerales, Nodriz, Atención, Automóviles, Ariza, Pérdida, Venta de tierras, Barrio, Ubarrechea y C., ¿Quién es el que construye? Vaca, Electra Aceite, perfosato 18/20, A los quintos de la Fábrica de cerveza, Venta de casas, rreras, Antonio Erice, Desafío de 500 setas, Yrazu y Compañía, Grávalos.

HARINA LACTEADA NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Precio único: Ptas 4.75 el bote.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región Alava

Vitoria 19 (8 noche). Nuestros gigantes

Por informes que tengo por muy ciertos, definitivamente los gigantes y cabezudos de esa población no vendrán a hacer las delicias de los chicos en nuestras fiestas de Agosto.

La poderosa razón en que se funda el alcalde, es que los portes de ferrocarril y pago de jornales a los encargados de conducirlos, cuesta 2.000 pesetas, y del presupuesto de festejos no se puede sacar esa cantidad.

En vísperas de fiestas Ya va tomando nuestra ciudad un aspecto extraordinario.

En el sitio destinado al efecto, ya han comenzado a colocarse barracas. Entre ellas y procedente de Pamplona, está el notable cinematógrafo del señor Farrusini.

¿Hay que cuidarlos? El ganadero señor Benjumea ha escrito una atenta carta a la comisión organizadora de las corridas de toros, manifestándole que los toros destinados para esta plaza salen con dirección a Vitoria inmediatamente, y suplicándole los desenganche inmediatamente que lleguen, para que se repongan de los perjuicios que en sus facultades de lidia puede ocasionar las molestias del viaje.

El correspondal

Guipuzcoa

San Sebastian 19 (10'50 noche). De Miramar

Por deseos del Rey, se ha suspendido la recepción de autoridades en Palacio que, como jueves, debió haberse celebrado.

El album colocado en la Mayordomía de Palacio, se llenó de firmas de autoridades, nobleza, colonia veraneantes y personalidades de San Sebastian.

A las once menos cuarto, por el embarcadero de Miramar, se han embarcado don Alfonso y doña Victoria en el balandro "Keemx" paseando por la bahía hasta las doce.

A esta hora han subido a Miramar el general Lopez Dominguez, con uniforme de Capitan general y el señor Gullón, de paisano.

Han regresado a Palais á la una y cuarto.

Nada en dos platos Dichos consejeros nos han dicho que no había ni ocurría nada de particular y que el objeto de su visita había sido cumplimentar a la real familia y poner a la firma de don Alfonso varios decretos de Guerra que carecen de importancia.

Dijonos también, al pedirle horas para recibirnos, que no hacía falta señalar ninguna, pues nada de particular ocurría.

La firma Los decretos presentados a la real firma son los siguientes: —Nombrando jefe del Estado Mayor

y secretario del gobierno militar Melilla y de las plazas menores Africa al coronel de Estado Mayor Leopoldo Barrio.

—Nombrando jefe de la comandancia de Lugo al comandante de la guardia civil don Bartolomé Sanchez Vas.

—Nombrando para el mando del segundo regimiento mixto de ingenieros al coronel don Felix Arteta.

—Idem para el quinto regimiento montado al coronel don Antonio Quintanero Muro.

El general Luque A la una y media, procedente de Hendaya, donde se encuentra vendiendo, ha llegado el exministro de Guerra, general Luque, en automovil.

Por la tarde ha estado en Palais cumplimentando a los Reyes. Se hospeda en el Hotel du Palais.

Por la noche ha regresado a Hendaya.

Visitas El general Lopez Dominguez ha recibido esta mañana la visita de las autoridades y muchas personas.

Regatas internacionales Hoy se ha jugado la copa de la madre doña Maria Cristina, ganada en el siguiente orden: 1.º "Princesa de Asturias", de Gascón.

2.º "Arcachon III". 3.º "Ena" de Santander. 4.º "Reina Victoria" de San Sebastian.

Este balandro, arreglado ya de averías sufridas ayer. (Esta ha sido la primera prueba.)

Por viajar gratis En un automóvil que venia facturado de Madrid han sido encontrados sujetos que venían en él escondidos querían hacer el viaje gratis Han sido detenidos.

Esta madrugada, los serenos han denunciado a un personaje, grande España, que venia en el séquito del Rey en automovil con averías y sin rol por las calles. Al amonestarle los serenos, partió y se contestó mal.

Nueva banda A las doce ha debutado en el Boulevard la nueva banda municipal que dirige el maestro señor Saco del Valle. La primera obra que ha interpretado es el Guernikako Arbola.

El público la ha ovacionado. MURRAY

Vizcaya

En honor de Astarloa

El Ayuntamiento de Durango ha acordado celebrar en los días 29 y 30 del mes corriente variados festejos con memorativos del ilustre vascofilo don Pedro Pablo de Astarloa.

De pirotecnia

La comisión de festejos del Ayuntamiento de Bilbao ha remitido a los pirotécnicos de Alava, Guipúzcoa, Navarra, Burgos y Santander las bases del concurso de fuegos artificiales que ha dispuesto para el mes próximo.

Nanrigo

En Erandio se ha ido a pique en la ría una lancha cargada de estiércol. No han ocurrido desgracias personales.

Un robo

La Sociedad Hidro-eléctrica ha denunciado al Juzgado el hecho de haber sido robada de la línea que tiene establecida, una buena cantidad de hilo de cobre.

El banquete de alcaldes

Entre otras adhesiones recibidas está la del Ayuntamiento de Durango para la realización del pensamiento propuesto por la «Gaceta del Norte» de celebrar en Guernica un banquete al que concurrirán todos los alcaldes de esta provincia, dando a ese acto el carácter de homenaje a nuestra Diputación por el éxito de sus gestiones en el asunto de los médicos titulares.

El Obispo vizcaíno

El Obispo de Ciudad-Real, Prior de las órdenes militares, D. Remigio de Gandásegui, ha estado hoy en Gordiújula, haciendo el viaje en el automóvil de don José Amezola, acompañado de varios amigos.

El correspondal.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 19 (6 tarde.)

Los tratados

El señor Navarrosreverter ha manifestado hallarse por completo terminadas las negociaciones con los Estados Unidos, para el arreglo de un tratado comercial con España, faltando sólo el canje de notas entre ambos gobiernos, formalizado de puro trámite que en nada puede variar el resultado obtenido.

También ha dicho el ministro que las negociaciones con la Argentina comenzarán de un momento a otro.

Un conocido diplomático ha dicho que la solución que supone el arreglo comercial con los Estados Unidos es altamente favorable a nuestros intereses.

Ha añadido el indicado personaje que el Gobierno yanqui ha precedido en este asunto como queriendo borrar rencores y enemistades subsistentes a nuestras pasadas desgracias, y al efecto se ha prestado a conceder a nuestros productos la mayor suma posible de ventajas.

Terminó diciendo el referido diplomático que este tratado es obra exclusiva del gabinete Lopez Dominguez, y que cuando el público conozca todo el alcance de nuestro convenio con los yanquis, reconocerá la patriótica labor que en este asunto ha llevado a cabo el gabinete liberal.

Tribunal gubernativo

Bajo la presidencia del subsecretario de Hacienda señor Requejo, se ha reunido en dicho ministerio el Tribunal Gubernativo, examinando y aprobando varios expedientes de trámite.

De Marina

El ministro de Marina señor Alvarado ha manifestado que no piensa varanear, dedicándose al estudio de los expedientes y reformas más importantes de su ministerio.

Ha dicho el señor Alvarado que no se opondrá a la concesión de créditos extraordinarios siempre y cuando su aplicación se refiera a servicios de verdadera necesidad o atenciones urgentes.

Terminó diciendo que en los arsenales del Estado se trabaja activamente y se seguirá trabajando como en los tiempos del señor Concas, cuyas huellas se propone seguir el actual ministro en muchas e importantes cuestiones de la Armada.

También nos dijo el señor Alvarado que el crucero «Princesa de Asturias», escotará al yate real «Giralda» en la expedición de los reyes a la isla de Wigth.

La cuestión arancelaria

El gremio de la clase 8.ª de vinos, que comprende todos los almacenistas y exportadores de caldos, se ha quejado de que no tengan representación en la comisión mixta para la revisión o reforma arancelaria, aduciendo, además que se ha favorecido con exceso a la entidad que dicho gremio denomina «el mal llamado sindicato general de alcoholeros», que en Febrero último proponía el arrendamiento del impuesto alcoholero.

Escritor fallecido

De Bayona comunican la triste noti-

cia de haber fallecido en dicha localidad el notable crítico y escritor taurino don Pascual Millán.

E. P. D.

Sucesos en provincias

Esta tarde circularon con insistencia en Madrid rumores de haber ocurrido algo anormal en Tolosa (Guipúzcoa) y en Badalona (Barcelona).

Atribuíase la causa de lo sucedido en la primera de dichas localidades, a determinada actitud de los elementos carlistas, y lo relativo a la segunda a gritos antipatrióticos profetizados en ocasión de celebrarse un mitin.

Visitamos al ministro de la Gobernación quien nos manifestó que no tenía noticias oficiales de ninguna de dichas localidades, y que si realmente en Badalona se había ofendido a la patria, el asunto correspondería a la jurisdicción militar, en virtud de la ley recientemente votada en el Congreso.

Teatrales

El primer actor don Emilio Thuiller ha firmado hoy un contrato con el empresario del teatro de la Princesa, para explotar el negocio teatral en dicho coliseo durante la próxima temporada de invierno.

En honor de Herrero

Los amigos, políticos y particulares del nuevo subsecretario de Instrucción pública don José Herrero, han obsequiado a éste con un banquete que se ha celebrado hoy.

Asistieron al mismo, presidiendo la mesa el ministro Dr. Jimeno y el señor Canalejas.

No hubo brindis; el anfitrión dió las gracias en un breve discurso que fué aplaudidísimo.

Entre los comensales figuraban muchos escritores y artistas, y políticos moneristas, canalejistas y vegarmitas.

La «Gaceta»

La publicada hoy carece de interés general. Lo más importante son varios decretos sobre provisión de plazas de catedráticos de Instituto, ninguno de cuyos nombramientos afecta a centros docentes de esa región.

Boiza de Madrid

OTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

Día 18 Día 19

Table with 4 columns: Description, 18th Day, 19th Day, and another value. Items include Denda perpetua, Idem fin próximo, Denda amortizable, Acciones del Banco de España, Azucareras preferentes, Cmbios sobre Paris, etc.

En el Corro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 81,27 el id. Fin próximo a 00'00, los francos a 10'75, las libras a 27 82 y el amortizable a 100'20.

MENCHETA.

Segunda conferencia

Madrid 19 (11 noche.)

Una entrevista

El ministro de Gracia y Justicia señor conde de Romanones ha tenido hoy una entrevista con el presidente de la Audiencia de Barcelona, con objeto de cambiar impresiones acerca de los mitins que se han celebrado en Cataluña, y muy especialmente acerca del mitin de Badalona.

El ministro dió órdenes al presidente de la Audiencia para que se castiguen enérgicamente los delitos que se hayan cometido.

Obligaciones del Tesoro

La suscripción de obligaciones del Tesoro ha llegado hasta hoy a la cifra de 44 millones 628.500 pesetas.

Comentarios

Entre la gente política y muy especialmente entre los liberales, ha sido objeto de muy vivos comentarios el hecho de que bajaran el señor García Alix y otros conspicuos conservadores a despedir al señor Manzano cuando marchó a Barcelona.

Se creía que esta despedida por parte de determinados elementos conservadores había tenido un carácter marcadamente político, pero despues se ha visto que los conservadores que bajaron a la estación a despedir al señor Manzano eran amigos particulares e íntimos del nuevo Gobernador.

A corcedilla

Ha regresado a Corcedilla el Presidente del Congreso don José Canalejas.

Los huelguistas son los autores de esta hazaña.

Petersburgo.—Se hallan en huelga 20 mil hombres entre ellos los barqueros del puerto.

Témese que haya colisiones. Las autoridades han adoptado grandes precauciones para evitar un día de luto.

Muchos huelguistas tienen armas.

Una invitación

El ex-Presidente del Consejo de ministros señor Moret ha sido invitado por varios ricos propietarios y personalidades asturianas para que vaya a aquella provincia a pasar unos días, admirando el hermosísimo paisaje.

El señor Moret ha contestado que agradeciendo la invitación, pero manifestando que no le es posible acceder a la invitación como son sus deseos, por tener que marchar a Suiza a pasar una larga temporada.

Comentarios

«La Correspondencia de España» publica hoy un artículo diciendo que los sucesos de Badalona han sido objeto de muchos comentarios y han sido causa de muchas censuras.

Hablando luego de los catalanistas dice que estos señores han pretendido demostrar y han hecho creer a muchos que la ley sobre las jurisdicciones iba dirigida precisamente contra Cataluña por enemistad con aquella región.

Vigo.—La Infanta Isabel sale hoy para La Coruña. Pernoctará en el Ferrol.

Anoche la ilustrada dama invitó a su mesa al gobernador de Pontevedra y alcalde de Vigo.

Barcelona.—Los jefes y oficiales de la benemérita han celebrado con un banquete el satisfactorio hecho de haberles enviado don Alfonso un retrato suyo con un expreso autógrafo.

Ha llegado el nuevo gobernador don Francisco Manzano. En la estación esperábase gran número de amigos políticos que tributaron al señor Manzano un entusiasta recibimiento.

Este contestó a los aplausos con vivas a España y al Rey, que fueron unánimemente contestados.

En el gobierno civil el señor Manzano dirigió la palabra a los presentes, agradeciendo la afectuosa acogida que le habían dispensado.

Hizo cumplidos elogios del gobernador interino, prometió atender al servicio de policía con arreglo a la importancia que tal asunto revista en la ciudad condal, y aseguró combatirla enérgicamente el anarquismo llamado de acción, aunque para ello tenga el señor Manzano que poner en peligro su propia existencia.

El discurso del señor Manzano fué muy aplaudido y ha causado satisfactoria impresión en todos los círculos.

Las Palmas.—Procedente de Africa ha fondeado en este puerto un transporte alemán que se dirige a Hamburgo, conduciendo a su bordo 750 soldados y oficiales alemanes que han tomado parte en la campaña contra los «pereros» y que regresan a su patria para reponerse de las heridas y enfermedades contraídas en campaña.

Según han manifestado varios de dichos oficiales a personas que visitaron el barco en su escala en este puerto, en la actualidad pasan de 25.000 los indigenas «pereros» que se hallan sobre las armas para combatir el protectorado alemán.

Bailén.—Hoy han comenzado con toda solemnidad y animación los festejos conmemorativos de la gloriosa batalla ganada por las tropas españolas en la guerra de la independencia.

En la Plaza de Castaños se ha celebrado una solemne misa, a la que han asistido todas las autoridades, el pueblo y muchísimos forasteros, cuya afluencia es este año mucho mayor que en otros anteriores.

Palma.—En el vapor «Miramar» ha llegado a este puerto un individuo procedente de Barcelona llamado Salvador Borrás, de 34 años, caracterizado anarquista.

Palma.—El señor Maura ha visitado las escuelas de Arta y de Manacor.

LA ACTIVIDAD.
SOCIEDAD ANONIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS.
PAMPLONA.
Además de los contratos por pólizas del Seguro Infantil, Seguros de Vida, Plazo fijo, Rentas vitalicias inmediatas y diferidas, Seguros dotales, etc., esta Sociedad admite imposiciones de capitales, abonando a los imponentes: Por imposiciones de un año, el 5 por 100 anual. Id. de seis meses, el 4 por 100. Id. de tres meses, el 3 por 100. Id. a la vista, el 2 por 100.

del Colegio de Procuradores, han cumplimentado hoy al señor Maura.

Vigo.—La Infanta Isabel ha sido aclamada. Recorrió varias calles haciendo compras.

Después estuvo a bordo de los cañoneros «Marqués de Molins» y «Vasco Núñez de Balboa» en los cuales fué recibida S. A. R. con los honores que le corresponden.

Después volvió a recorrer las calles en coche.

A las cinco de la tarde ha salido para Coruña.

En esta capital es esperada con mucho entusiasmo.

Se prepara un recibimiento brillante a la egregia dama.

Cazorla.—Reina profunda indignación en todo el pueblo con motivo de haber dictado el Jurado veredicto de inculpabilidad en la causa seguida contra un individuo que cometió un crimen repugnante.

Tortosa.—En la estación han ocurrido hoy dos desgracias.

Un obrero resbaló y cayó cerca de un vagón cuyas ruedas le produjeron heridas gravísimas.

Otro operario fué cogido entre dos toques, resultando también con gravísimas heridas.

Sevilla.—En el Ayuntamiento de Castillo de los Guardas se han presentado gran número de mineros de aquella cuenca.

Iban a protestar contra el Director de las minas, pues no han cobrado desde hace 42 días.

El Director de las minas ha huido, sin que se sepa dónde está.

¡Alpargateros!
Depósito de trenza de José Lampreae y Compañía, calle Zapateria número 34.
PRECIOS POR FARDOS:
Clase superior 101 pesetas los 100 kilos
Idem segunda 95 idem los 100 kilos
Agua del Bateuco de Ibericu
La verdadera Agua del Bateuco de Ibericu se vende en la calle de Pellegier número 2 y en los Jardines de la Taconera.
Venta de casas
A voluntad del dueño y en pública y extrajudicial subasta que tendrá lugar en la Notaría del Abogado don Salvador Echaide, Valencia 20, a las once de la misma del día 31 de Julio corriente, se venderán las casas números 67 y 69 de la calle de los Descalzos, de esta ciudad, por el precio que se ofrece en el acto de la subasta, que no podrá ser inferior al de 25.000 pesetas.
Ama seca
Hay una de 26 años; lo mismo prestará servicio en Pamplona como fuera de ella.
Traspaso y liquidación
Se hace del acreditado almacén de calzado de la Bajada Carnicerías núm. 14.
Perro de caza
Hay de venta uno muy bueno, de año y medio. Diríjase a la calle de Tejería núm. 16, 1.º.
Venta de casa en Pamplona
Se vende la casa número 5 de la calle Mayor de esta ciudad. La venta se hará en subasta pública, que tendrá lugar el día 23 del corriente a las cuatro de la tarde, en el piso segundo de la misma casa, donde podrán enterarse los que deseen de las condiciones todos los días, de nueve a doce de la mañana.
Gregorio Sanz
¡¡CICLISTAS!!
Es el que más vende y tiene de verdad las mejores marcas extranjeras, entre ellas la renombrada «Peugeot» y «Alcyon» (ésta no a 125 pesetas).
Perro de caza
Hay de venta uno muy bueno, de año y medio. Diríjase a la calle de Tejería núm. 16, 1.º.
Gregorio Sanz
Paseo Sarasate (antes Valencia) 36, Velez-Club, Pamplona. 20-17

«La Vasconia»
SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA
El Consejo de Administración de esta sociedad, en cumplimiento de lo prevenido en los estatutos, convoca a los señores accionistas a la junta general ordinaria, que tendrá lugar en su local social, Plaza de la Constitución núm. 43, el día 31 del corriente a las cuatro de la tarde.

Correduria de Comercio
Don Salvador García, Corredor de Comercio y Agente de Negocios participa a sus numerosos amigos y conocidos haber instalado su despacho en la Plaza del Castillo número 8, bajo; donde recibirá cuantos encargos le confíen; de órdenes de Bolsa, compra y venta de valores cotizables, cubro de cupones y operaciones en el Banco de España; Crédito Navarro, y demás Establecimientos de Crédito.

Traspaso
Por no poder atender su dueño, se traspasa en buenas condiciones un bien surtido y acreditadísimo almacén en sitio céntrico. Informarían Navarrería 16 y 18 piso ter-cero izquierdo.

Mata-Lombrices Eraso
REMEDIO EFICAZ CONTRA LAS LOMBRICES
Aconsejamos a las madres de familia tengan siempre en sus dormitorios el Mata-lombrices, y en cualquier indisposición del niño, antes de llamar al médico hagan uso de él, en la seguridad que verá renacer la alegría y disfrutar la salud que antes tenían, evitando tal vez con esta precaución una enfermedad grave y difícil de combatir.

Bañeras y duchas, variado surtido en todas sus formas. Lámparas eléctricas clase superior, en todos sus voltajes. Precios ventajosos. Hojalatería de T. Garayoz, calle de Javier, número 2 Pamplona.

Nuestro paisano el camarero Lorenzo Gomez nos ofrece su casa de huéspedes en San Sebastian en la calle Peñafloreda 3, piso 2.º con grandes vistas al mar.

«La Bandera»
Centro general de quintas establecido en esta capital calle Mayor número 55 principal.
Director don Francisco Cernuda.
Se pactan contratos para librar del servicio militar activo a los mozos declarados soldados correspondientes al reemplazo de 1905.

El que quiera comprar
bueno y barato que visite, «LA ECONOMICA»
Paseo de Valencia 30, y San Gregorio 19.

Anuncios recomendados

Monreal

Habiendo quedado desierto la subasta para el arriendo de la caza de esta jurisdicción, con la excepción consignada en las condiciones respectivas, se señala el plazo que media hasta el 29 del actual mes, para si alguno desea interesarse, presente proposiciones por escrito en forma a la alcaldía, previniendo que el Ayuntamiento se reserva el derecho de rechazar todas ó aceptar la que mejor creyere conveniente, y si alguna fuese admitida se encomendará sobre el tipo ofrecido, una segunda y última candelilla en el citado día y hora de las diez de su mañana con sujeción a las condiciones del primer remate.

Monreal 16 de Julio de 1906.—El alcalde, Francisco Sotoin. 5-3

Costureras Se necesitan que sepan cumplir con su obligación. Calderería, 20, cuarto piso. 3-2

Abonos minerales O SUPERFOSFATO 18 ó 20 ácido fosfórico soluble, al agua y el citrato, de Saint Gobain y Burdeos; en sacos de 100 kilos 50 y 46. Se garantiza su pureza. Precios de fábrica por wagones completos, en estaciones de Irún, Pasaia ó de destino.—Salustiano Zuza, Tafalla. 30-2

Nodriza En el barrio de la Rochapea, número 56 hay una con leche de dos meses, que desea criar en su casa. 3-2 p

Atención Aprovechar esta ganga, fofasteros y pamploneses. En el almacén de vinos de Eugenio Eraso San Nicolás 13, se liquidan todo género de licores finos de las mejores marcas. Anises jarabes, coñac viejo superior á 2 pesetas pinta; geros id. á 1,25. Al mismo tiempo se vende junto ó por separado, bocoyes, pipas, cuarterolas y garrafonas. 15-13

Automóviles Los mejores automóviles para servicios públicos de viajeros y transporte de mercancías son los de

DE DION BOUTON

Omnibus para viajeros de 8, 10, 14, 16, 20 ó más asientos.

Camiones para carga de 1, 2, 3, 4 y 5 toneladas.

Para toda clase de informes dirigirse al representante de la casa don Onofre Garraus.—Santesteban (Navarra). 60-44

Nodriza Se desea una de leche fresca para criar en su misma casa. Razón Chapitela 15. 4-4

Pérdida Se ruega á quien hubiera encontrado un medallón que contiene un retrato, se sirva entregarlo en la calle de Yanguas y Miranda 3, segundo piso derecha donde se gratificará. 3-2

Venta de tierras En la Fuente de la Teja de venden tres robadas de tierra en el Soto. Para informes dirigirse Estafeta 53, 4.º 8-7 (a)

Elorrio, Ubarrechea y C.ª
"GARAGE VICTORIA"
San Sebastian

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pidanse catálogos y condiciones. —23

¿Quién será el que construye?
TRILLADORAS DE ACERO INGLESES?

Visitad el taller de Fernando Teré, allí las encontraréis con doble trituración; todas las trilladoras que veáis con los colores nacionales son procedentes de este taller: grandes reformas en toda clase de este artículo y cambio de ruedas de acero. Fernando Teré. Campanas (Navarra). 30-28

Vaca El que haya recogido una vaca de cinco á seis años, tuerta del ojo derecho, astas recogidas, pelo bardino, que desapareció el día 11, se suplica el aviso á su dueño Mateo Gil, en Albar. 3-2

Electra Acedo

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 19 de sus Estatutos, se convoca á junta general ordinaria de accionistas, que se celebrará en el domicilio social sito en Mendaza el día 30 del mes actual á las diez horas.

Mendaza 16 de Julio de 1906.—El Presidente, Nicolás Zúñiga. 3-2

Superfosfato 18/20

de la «Compañía de Saint Gobain» precio de fábrica sobre wagón español Irún, sacos de 50 y 100 kilogramos; dirigirse á Fermín Subiza Mártires de Cirauqui 12 (antes San Antón) Pamplona. —11

A los quintos de 1905

Se coden sustitutos licenciados absolutos, á cobrar al contado, al año, ó por diferentes épocas de recolección.

Tomás Ibarregui, Mayor, 2, 3.º 30-28

Fábrica de cerveza
Y HIELO ARTIFICIAL

de Luis Ros, General Chinchilla, 3

La mejor limonada gaseosa, gran rebaja de precios al por mayor. 30-28

Venta de casa y tierras

En Mendigorria se vende una casa de tres pisos, 70 robadas de tierra, dos olivares, uno con 33 olivos y otro con 73. Para informes, Estafeta 53, 4.º 8 8 (a)

Antonio Erice
DOS DE FEBRERO NUMERO 5

Depósito exclusivo de los excelentes vinos de mesa Rioja de la importante Sociedad Bodegas Franco Españolas, Logroño. Precio de la botella, una, peseta. —12

Desafío de 500 pesetas

—Trinquete Anchitona de Bilbao

Gran partido á mano para el día siguiente, segundo de fiestas, á las 8 punto de la tarde, entre franceses y españoles.

Campo español.—El Chileno y Joven.

Campo francés.—José Goñi y P. mony.

Todos los jugadores son bien conocidos como notables pelotaris.

Yrazu y Compañía
BANCA

Calle Moreno, 967, Buenos Aires

Esta antigua casa, además de las acciones coherentes al ramo, tiene en comisión para el servicio de PASAJES en Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Nino Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa), donde pueden dirigirse los interesados y obtener ventajas.

Grávalos

Fonda de Celestino Rodrigo. Mesa y bitación con dos principios y tres por cinco pesetas. Habitaciones para alquiler. Salón de recreo con su piano esmerado y amabilidad en el baño en esta casa. A la llegada de que hay un criado para traer los equipajes y acompañarlos, no dejarse seducir.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada cuatro sábados ó sean 7 de Enero, 4 Febrero, 4 Marzo y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 17 Agosto y 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 de Diciembre, directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, centro de América, y Norte y Sur, del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13, de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasajes y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Valencia el 8, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 23 de cada mes directamente para Casa Blanca Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Tánger.—Salida de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental del África y Golfo de Guinea.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que lo sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

AVISOS IMPORTANTES

Rebaja en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicado en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego.

Pasajes económicos á las Américas

HAMBURG AMERICA LINIE
COMPANIA HAMBURGUESA SUD AMERICANA

VAPORES CORREOS Á CUBA Y MÉXICO VAPORES CORREOS A MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

El vapor **Sardinia** saldrá de Bilbao directamente el 4 de Agosto, admitiendo carga y pasajeros para CUBA Y MÉJICO de primera, segunda y tercera clase.—PRECIOS ECONOMICOS.

El vapor **SAO PAULO** saldrá de Bilbao el día 14 de Julio, admitiendo carga y pasajeros para MONTEVIDEO, BUENOS AIRES Y ROSARIO DE SANTA FE, de primera, segunda y tercera clase.

Los buques de estas poderosas Compañías son los mejores que hacen el viaje desde Bilbao á Buenos Aires, Habana y Méjico. El trato es esmeradísimo. Se dan tres comidas diarias, café, té y chocolate como desayuno.

Agentes

PAMPLONA, Gerardo Palacio, calle de las Navas de Tolosa número 11 segundo piso derecha. BILBAO, la Agencia principal, EDMUNDO COUTO Y COMPANIA, calle Bailén número 3.

Gran Balneario de Betelu (Navarra)

AGUAS BUENAS DE ESPAÑA

El manantial ITURRI SANTU, cura las enfermedades de las vías respiratorias.

El de DAMA ITURRI, cura las enfermedades del estómago y vías urinarias.

El de CARMELO, cura las afecciones gastrointestinales y anemia.

Servicio hidroterápico de primer orden. Cocina á cargo de afamado cocinero y repostero por cuenta de la Sociedad. Capilla, Parques, Gimnasio, Sport, Comida de restaurant, 8 pesetas. Mesa redonda, 6 pesetas. Habitaciones desde 0'50 pesetas.

Para informes dirigirse: Sr. Administrador del Balneario de Betelu (Navarra).—Se contestarán á vuelta de correo cuantos antecedentes se deseen. 15 20 25 30 J A

Baños de Tiernas

(Provincia de Zaragoza.)
TEMPORADA OFICIAL: DE 1.º DE JUNIO Á 30 DE SEPTIEMBRE

Médico Director por oposición, Dr. D. Aquilino Reyes Escribano.

En estas Tiernas de origen romano, surgen manantiales múltiples de distinta naturaleza, predominando las de aguas clorurado-sódicas sulfurosas, de gran mineralización, temperatura y canal.

Indicaciones Terapéuticas: Reumatismo y escrofulismo en sus variadas formas; gota, clorosis, anemia, sífilis secundaria y terciaria, dermatosis locales; parálisis diversas siempre que no haya degeneración muscular; neuralgias, cardiopatías compensadas, especialmente las reumáticas, las del crecimiento y las nerviosas; ginecopatías, secuelas traumáticas é intoxicaciones metálicas por el mercurio, plomo, etc.

Las grandes mejoras llevadas á cabo recientemente en los edificios de estas Termas y en los servicios de fonda, las colocan á la altura de las principales de su clase.

Hay Capilla, Telégrafo y Casino. Luz eléctrica en todas las habitaciones.

Coches diarios de Pamplona y Jaca al Establecimiento

Para informes, dirigirse al Administrador de los baños D. PEDRO MANCHO.

Baños Viejos ó Primitivos de Fitero (Navarra)

Aguas hipertermales y con poderosa actividad radiante, de la que no hay la menor pérdida al hacer las aplicaciones hidroterápicas, por la notable captación del ventero y por estar emplazado junto al mismo, el balneario.

Indicaciones: Artritis, reumatismo crónico en sus variadas manifestaciones, incluso las del corazón; sífilis, escrofulismo, artritis, poliartitis y neuralgias en general y muy especialmente muchas de las consecutivas á infecciones; parálisis diversas en particular, si son de origen periférico; catarro simple y crónico de las mucosas de los aparatos respiratorio y sexual femenino; y secuelas de toda clase de traumatismo.

MEDICO DIRECTOR POR OPOSICION

DOCTOR D. MARCO ANTONIO DIAZ DE CERIO

Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 de Septiembre

Viaje: Desde la estación de Castejon en los cómodos carruajes del establecimiento que esperan la llegada de todos los trenes. Hay telégrafo y dos correos diarios.

Los servicios balnearios y de fonda están á la altura que requieren las exigencias modernas, siendo ésta una de las estaciones termales del Norte de España mejor montadas.

Para más informes, pedido de habitaciones y coches particulares, dirigirse al Administrador de los Baños Viejos ó Primitivos de Fitero (Navarra). 35-9

Balneario de Zuazo (Alava)
SOCIEDAD ANONIMA

AGUAS SULFURADO-SÓDICAS NITROGENADAS

Premiadas con cuatro medallas de oro y tres de plata

Las mas indicadas y especiales para el tratamiento y curación de los catarros crónicos de nariz y garganta, bronquitis, infartos pulmonares, tuberculosis pulmonar en sus primeros periodos, asma, enfisema, residuos del trazo y demás afecciones crónicas del aparato respiratorio.—Clima sano y de altura (650 metros sobre el nivel del mar). Instalación hidroterápica completa y perfeccionada. Grandes edificios, parque, lavas cubiertas para paseo, frontón, etc., etc.

ITINERARIO: Estación de Zuazo (línea de Castejon á Bilbao), con cuatro correos diarios y telégrafo público.

Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

Se remiten catálogos gratis á quien lo solicite. Pedidos de aguas y habitaciones, dirigirse al Director-gerente: D. Pedro Viguri, Postas 32, VITORIA. 17 20 23 26 29 J 4 7 20 21 24.

Balneario de Zuazo (Alava)

Existencia del día de ayer:

De casa pendiente 27

Arresto mayor 15

En expectación de marcha 16

Total 58

Pasatiempos

CHARADAS

Remitida aor «Un estrellé de la Caldería.»

La «un dos» es jibosa; la «todo» muy fea, la «tres cuarta» tiene malito un riñón. «Una un dos tres cuarta» le sale un ojo aceite y vinagre en combinación. «Prima tertia cuarta» de un fiero tajazo quitaronle un día que nada le importa, que tiene muy bello cortado el perfil. «Prima una segunda» además de jiba le ha salido un grano mayor que un melón. ¡Viva el bello sexo!

Pasatiempos

Remitida aor «Un estrellé de la Caldería.»

Con las precedentes letras formar título de una obra teatral.

Solución á los pasatiempos publicados el día 18.

Charadas.—Pulgada, Manolo, Micaela Tarjeta.—Entre bobos anda el juego Don Lucas del Cigarral. Gerográfico.—Sineero. Han remitido soluciones exactas: A la segunda charada.—Lindalima. A la segunda y tercera.—Pepiyo. A las tres.—Blanca Rosa. Al jerográfico.—Tu primo polizonte. A las charadas y jerográfico.—«Un ruso-japonés».

PRIMO DEL TODO.

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA.

Boletin Religioso

SANTORAL

Día 20 Viernes.—Santa Librada, virgen.—Libra: hija de Casilda y Cayo Atilia, después que el ángel del Señor la libró de la prisión, huyó hacia Oporto y pasó muchos años en el desierto haciendo vida penitente y angelical. Fue presa por los gentiles, y por no querer abandonar la Religión de Jesucristo, la azotaron cruelmente. Viendo que no se rendía, la clavaron en una Cruz, entregando su alma al Creador el año 139.

CULTOS

Oficio de Santa Librada con rito doble y color encarnado.

En la Catedral.—A las nueve Horas menores y misa.

A las tres y media vísperas, completas, rosario mañitines y laudes.

El rosario de los Esclavos á las ocho.

En San Agustín.—Cuarenta Horas y Sexto, ejercicio del novenario de la Virgen del Carmen á las ocho de la tarde.

En los PP. Carmelitas.—Séptimo día del novenario de la Virgen del Carmen; por la mañana á las seis y á las nueve y media ejercicio rezado, y á las ocho de la tarde con sermón y gozos cantados.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino.—Casa Parroquial.

San Lorenzo.—Mayor 100-4.º

San Nicolás.—Lindachiquia 20-3.º

Estafeta local

VALORES DE NAVARRA

	Ant.	Ult
Duda provincial al 4 por 100	102	
Duda municipal al 4 por 100	102	
Crédito Navarro.		
La Papelera Española		
Fábrica del Bidasoa (Vera)		
Idem id. Obligaciones al 5 por 100.		
La Vinícola (Campanas)		
Tejiera Mecánica Pamplonesa.		
Balneario de Betelu		
Aguas de Arteta.		
Café «Iruña»	170	50
La Agrícola. 1.ª serie liberadas		
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsado		
Electra Pamplonesa		
La Vasco-Navarra		
Idem completamente liberadas.		
Electra Bidasoa.		
La Actividad, acciones de 100 ptas.		
Id. de 1000 2.ª serie 2 por 100 desem.		
Electra Irati	105	105
La Vasconia		
Aguas de Burlada y Belascoain		
Azucarera de Marcella		
Azucarera de Tudela.		
Electra del Kalesa		
Electricista Tudelana		
Electra Industrial Española		
La Industrial Sangresin.		
Noria-Bombas de Lodosa.		
Arguñona		
Cementos Portland (Olazagutia)		

MERCADO DE CEREALES

ROBO

	Reales vellón	Pesetas
Trigo	19,60	8,50
Avona	10,00	1,40
Cobada	11,00	2,22
Habas duras	00,00	0,01
Idem anchas	00,00	0,00
Beza	17,00	2,02
Maiz	16,00	2,86
Aiscol	15,50	2,05
Girón	14,00	2,50
Alholva	16,00	2,85
Ezcandia	00,00	0,00
Arbeja	20,00	8,55

REGISTRO CIVIL

En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Varones 0, hembras, 0.

Defunciones.—Felipe Santamaría, de 2 meses, de Pamplona, Rechapea 99 2.º, Pedro Perez, de 52 años, de Torreilla (Teruel), Hospital civil.

Matrimonios.—Andrés Gil, de Carrion de los Condes, con Rosa Nesperera, de Pamplona.

VIAJEROS

Ayer llegaron á las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes:

Don Manuel Osaca, don Santiago Carrero y don Teodoro Fernandez.

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteayer 84,5

Id. mínima de ayer 14,9

Altura barométrica á las 9 de ayer milímetros. 725,8

Espacio recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros 126

TEATRO GAYARRÉ

Función para hoy, dividida en 3.ª, 2.ª y 1.ª.

Beneficio del primer actor don Mariano Larra.